
　平成20年度決算から、財政健全化法が本格適用されました。昨年に
引き続き、健全化判断比率（財政が健全なのかどうかを判断するために
国が定めた指標）を使って当市の財政状況を説明します。

健全化判断比率 資金不足比率

　水道事業や下水道事業などといった、皆さん
からの料金収入などによって運営されている公
営企業の経営状態が健全なのかどうかは、事業
規模に対する経営資金の不足額の大きさを表す
「資金不足比率」で判断します。
　各会計で資金不足は生じませんでしたので、
こちらも健全な状態にあるといえます。
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❶実質赤字比率…普通会計などの赤字が経常的な収入に占める割合
❷連結実質赤字比率…すべての会計の赤字が収入に占める割合
❸実質公債費比率…地方債（国や銀行などからの借入金）の返済額が収入に占める割合
❹将来負担比率…将来負担することになっている負債額が経常的な収入に占める割合
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　平川市が平成29年に使ったお金の約半分は、
地方交付税で賄われました(約80億円)。この地
方交付税について簡単に説明すると、税収入が少
ない当市などの地方公共団体でも一定水準の行政
サービスを提供できるように国から交付されるお
金です。国税である所得税、酒税、法人税、消費
税の一部および地方法人税の全額が交付されてい
ます。

　地方交付税には、普通交付税と特別交付税があ
りますが、ここでは大部分を占める普通交付税に
ついて、どのように計算されているか説明します。
　普通交付税がどのくらいもらえるかは、下図の

ように「一定水準の行政サービスを行うために必
要な額」と「税収などの基準となる額」との差に
より計算されます。行政サービスとは、消防、道
路、教育、福祉、産業など様々な分野にわたりま
す。それぞれにかかる必要な額は、人口や面積と
いった国勢調査などの統計調査の結果に基づいて
計算されます。個別に計算されたこの経費を合算
し、「一定水準の行政サービスを行うために必要
な額」(96億円)が決まります。ここから「税収な
どの基準となる額」(26億円)を引いた額(70億円)
が普通交付税として交付されます。
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ここでワンポイント
　平川市は市町村合併で毎年多く普通交付税(臨
時財政対策債を含む)をもらっています。
　平川市は合併したことにより、15年間(平成32
年度まで)は同規模の市町村より多くもらうこと
ができますが、11年目以降の５年間(平成28年度
～ 32年度)でその額は段階的に減額されていきま
す。平成29年度に多くもらった額は、約４億円
となりました。
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[ 問合せ ]　企画財政課　財政係　☎44-1111（内線 1431・1432）

当市の歳入総額の約半分を占める地方交付税とは、どのようなものなのでしょうか。市
民の皆さんが疑問に思っていることにお答えします。
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　10月28日、道の駅いかりがせきで
紅葉＆収穫祭が開催されました。雨
模様にもかかわらず、会場には多く
の家族連れなどが訪れ、新鮮な野菜
や、青天の霹靂のおにぎり、たけの
こ入りの豚汁などを買い求めていま
した。また、よさこいチームAOMORI
「花嵐桜組」による、碇ヶ関をテー
マとしたよさこい演舞『羽州街道・
千物語～「碇ヶ関御関所」』が披露さ
れ、詰めかけた観客を魅了しました。

「道の駅
　　いかりがせき」
　紅葉＆収穫祭

今井産業

市長表敬

　10月16日、市内小・中学校の児
童と生徒による「平川市学校音楽発
表会」が開かれました。会場となっ
た文化センターでは、各学校ごとに
合唱や合奏など、日ごろの学習と、
この日に向けた練習の成果が披露さ
れ、元気いっぱいの歌声や、美しい
音色に地域住民や保護者が魅了され
聞き入る様子が見られました。プロ
グラムの最後には、会場にいる全員
で、市民歌を合唱し、発表会を締め
くくりました。

　10月26日、株式会社今井産業の
今井公文社長が市長を表敬訪問し、
廃材を有効活用して薄い板材を加工
する技術が認められ、特許庁長官賞
を受賞したことを報告しました。
2016年の特許取得以降の精力的な営
業活動により、店舗の内装や照明器
具など、製品化に向けた依頼も増え
ていて注目度が高まっているとのこ
とで、「今後は世界への展開を見据え
て取り組んでいきたい」と話してい
ました。
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　広報ひらかわで掲載しきれない市内の話題は、市ホームページでも掲載しております。その他、各
SNSでも随時情報発信をしております。是非ご覧ください。
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